
Diário Oficial do
L E G I S L A T I V O

 Câmara Municipal de Dom Macedo Costa - BA 

Sexta-feira •  11 de outubro de 2019 •  Ano VII • Edição Nº 252

Q R  C O D E

SUMÁRIO

NOTA: As matérias que possuem um asterisco (*) em sua descrição, indicam REPUBLICAÇÃO.

G E S T O R :  G E R A L D O  J O R G E  S O U Z A  S A L E S

h t t p : / / c m d o m m a c e d o c o s t a b a . i m p r e n s a o f i c i a l . o r g /

 -  C E R T I F I C A D O  D I G I T A L M E N T E  P O R :  A C  C E R T S I G N  S R F  I C P - B R A S I L  |  I M P R E N S A O F I C I A L . O R G  -  

CÂMARA MUNICIPAL .................................................................................... 2
ATOS OFICIAIS ......................................................................................... 2

ATA DE SESSÃO (Nº 27/2019) ................................................................................ 2



Sexta-feira
11 de outubro de 2019
Ano VII • Edição Nº 252

- 2 -

 Câmara Municipal de Dom Macedo Costa - BA 

Diário Oficial do
LEGISLATIVO

h t t p : / / c m d o m m a c e d o c o s t a b a . i m p r e n s a o f i c i a l . o r g /

 -  C E R T I F I C A D O  D I G I T A L M E N T E  P O R :  A C  C E R T S I G N  S R F  I C P - B R A S I L  |  I M P R E N S A O F I C I A L . O R G  -  

ÓRGÃO/SETOR: CÂMARA MUNICIPAL

CATEGORIA: ATOS OFICIAIS
ATA DE SESSÃO (Nº 27/2019)

Estado da Bahia

Município de Dom Macedo Costa

Câmara Municipal

 

ATA DA 27ª SESSÃO ORDINÁRIA DO zº PERÍODO DO 3ª ANo

LEGISLATIVO DO QUATRIÉNIO 2017/2020, CONFORME DISCIPLINA O

ART. 104 DO REGIMENTO INTERNO DESTA CASA LEGISLATIVA.

AO segundo dia do mês de outubro de dois mil e dezenove, ás (19) dezenove
horas, no Salão de Reuniões da Câmara Municipal de Dom Macedo Costa,
situada à Avenida Pedro Vespasiano, s/nº Centro, Dom Macedo Costa,
presentes o Vereador GERALDO JORGE SOUZA SALES Presidente MÁRCIO
NOGUEIRA DE OLIVEIRA vice-presidente, EDMUNDO BOMFIM SANTOS 10
secretário, Vereadores ANTONIA DE SOUZA LEMOS, CATIANE CONCEIÇÃO
DOS SANTOS SILVA, JAILTON SANTOS SOUZA, JOSELITO PEREIRA
ARAÚJO JUARCY SILVA SANTOS e LUCILENE PITON SILVA SANTOS.
Constatando assim, a existência de “quórum” legal, foi instalada a Sessão
Ordinária. O Senhor Presidente, invocando o nome de Deus, declarou aberta a
Sessão. Em seguida convidou O Secretário para secretariar os trabalhos,
determinando que o mesmo, fizesse a leitura do EXPEDIENTE DO DIA no qual
constava a leitura da Ata da Sessão anterior, posta em votação restou à mesma
aprovada por unanimidade. Em seguida foi lido O convite da Secretaria de Cultura
para o evento das Crianças nos dias 07 e 08 de outubro, na Praça Cônego José
Lourenço. Seguindo a secretaria fez a leitura do convite para inscrição do curso
de Apicultura Sem Ferrão, que estão abertas Oferecidas pela Secretaria do Meio
Ambiente e Desenvolvimento Urbano e Rural. Na sequência o presidente
avisou aos Vereadores que os Projetos que se encontra nesta Casa serão
votados na próxima Sessão. Em seguida o Presidente anunciou a ORDEM DO
DIA e não havendo matéria em pauta, encerrou a ORDEM DO DIA e declarou
aberto ,O GRANDE EXPEDIENTE, sendo franqueada a palavra aos Vereadores
que quisessem fazer uso da tribuna por dez minutos. O presidente informa que
nenhum Vereador se escreveu para fazer uso da palavra, então ele convidou O
Arquiteto Urbanista, Sr. Bráulio Renato O mesmo veio representar O Engenheiro
da prefeitura que foi convidado através de oficio a pedido dos Vereadores para
esclarecer alguma duvidas a respeito das Obras realizadas aqui no
municípioCom a palavra Sr. Bráulio Renato,saudou a todos e iniciou se
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o Vereador Joselito Araújo, saudou a todos e parabenizou o Sr. Manoel

Antônio Campo, Secretario de Transportes e Obras pela passagem do seu

aniversário a seguir falou da Campanha do outubro Rosa, e pediu a Deus

sabedoria para os médicos que venha solucionar o problema dO Câncer que vem

abatendo as mulheres deste município e do mundO.Seguindo o Vereador, pediu

desculpas ao Arquiteto por não conhecê-lo ele só conhece O Engenheiro Sr.AIef,

e relatou sua cobrança constante pela presença do Engenheiro nesta Casa

Legislativa.Seguiu perguntando ao Sr. Bráulio,a respeito do pedido que fez para

um projeto de monitoramento de câmara para a Cidade e outros pedidos como : O

muro da Rua Manoel José da Costa, um quebra-molas, a água parada em frente

ao bar do Sr. Zequinha, O calçamento da rua Maria Marta Xavier, que antes de

terminar já passou por duas reformas e continua inacabado, calçamento

inacabado na Urbis, as estradas ,a creche, o campo de futebol, construções de

casas sem fiscalização podendo causar problemas no futuro e seguiu

perguntando quando vai finalizar e cadê o Engenheiro que não faz as

notificações. O Sr. Bráulio Renato, falou das colocações do Vereador, e que a

função do Engenheiro e do Arquiteto ézProjetar, Fiscaliza e o contrato da

empresa com a prefeitura de Dom Macedo, é fiscalizar e projetar e a função de

executar compete a empresa que ganhou a licitação referindo-se a construção

da Creche, onde a empresa, designa O corpo técnico no caso O Engenheiro, que

irá fiscalizar o andamento da obra.0 contrato assinado pela empresa deveria

cumprir O objetivo da construção no caso da creche e as questões técnicas

relativas, ao projeto do edital no que conta na planilha vencedora, cabe Escalizar

o serviço da obra, a execução o Engenheiro responsável da empresa. Prosseguiu

falando que há dois meses efetuou notificação a empresa Fortaleza, a primeira

foi dia 17/07/19, onde foi elencados vários pontos fora do parâmetro, do que

constava no edital, na planilha da construção, com sapatas e foi construído de

blocos com estacas e O responsável pela obra fez essa alteração por conta

própria e que eles Engenheiro e Arquiteto, como fiscais não vão ficar diariamente

fiscalizando, mas assim que é identificada a irregularidade, são notificados e a

empresa terá que refazer todo o serviço, sobre pena caso não seja cumprido, não

receberá O pagamento. A segunda notificação 04/09, foi mais além, se a empresa

não responder em tempo abio, aquele serviço em conformidade e restrições, dO
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que tange O contrato, estaria em situação de penalidade, correndo O risco de
encerrar seu contrato. Seguindo Sr. Bráulio falou que a Empresa responsável
pela Obra da creche, se arrastou com morosidade e a prefeitura reconhece que
esta Cãmara também reclamou. Seguindo falou que já houve quatro notificações
e que durante esse período houve certo avanço da obra, e que foi emitido boletim
de medição e que isso é zelo com o erário público. Seguindo O Arquiteto falou
que a equipe jamais iria cancelar uma obra, paga com recursos do povo, se a
empresa estivesse dentro dos critérios esperados. Seguindo falou que não estar
satisfeito, mas foram atitudes, que tiveram que tomar, foi solicitado que
acelerassem as obras, pois as crianças estão precisando de Creche, por esses
motivo se fez necessário o encerramento do contrato. Em seguida falou da
cobrança feita a reSpeito da presença do Engenheiro Alef no município, explicou
que o mesmo estar fazendo curso de capacitação em Salvador e que ele
mantem o vinculo com a empresa e desde O mês de julho vem acompanhando os
serviços. A respeito da colocação da Vereadora Catiane Conceição, que na sua
fala diz que O Engenheiro deve estar na rua, O Arquiteto concorda, mas como o
Vereador não lhe conhece possa ser que já tenham passado por ele nas ruas da
cidade sem saber, e sugeriu a implantação da Lei Complementar do Uso do Solo,
sobre as questões do uso do solo, nas construções e licenciamentos, impactos
ambientais e demais. Seguindo falou que a Lei do USO do Solo é muito
complicada para se complementar, gera custos e desgastes, para quem estar
construindo não gosta de ser fiscalizado e gera custo para a prefeitura Escalizar.
ProsSeguiu falando que a cidade de Dom Macedo Costa deve ter a Legislação
do Município que fala sobre o uso do solo que não é aplicada, e é difícil aplicar
uma Legislação dessas de uma hora para outra. Seguindo o Sr. Bráulio falou da
necessidade do assunto ser discutido junto com a comunidade, por conta da
conscientização a respeito das construções. Falou da acessibilidade, esgoto,
drenagem sinalização mobilidade urbana. Seguindo Citou a cidade de Gramado

como exemplo de respeito pela Legislação, falou que a cidade é limpa organizada

e que não existe ponto de coleta de lixo, não estou criticando e sim falando que é

questão de politica de estado. Falou da falta da necessidade da cidade de Dom

Macedo ainda existir ponto de coleta, que isso ainda ocorre, pela falta de

conscientização da população e trazer os mesmos para que seja discutido e com

isso o municipio vai ganhando. Prosseguiu falando das solicitações do Vereador
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Joselito e alertou que os Vereadores tem que cobrar mesmo, mas que os
Vereadores também tem que correrem atrás dos seus Deputados para conseguir
emendas e que existe recursos no Governo para isso, e não se pode admitir que
os Deputados vem aqui na época de eleição e depois dê as costas para os
municípios, se os Vereadores conseguir aprovar emendas, o Engenheiro e
Arquiteto estão a disposição na prefeitura para fazer a topografia projeto, e fazer
O necessário para realizar as obras.Prosseguiu ressaltando que não estar falando
para os Vereadores abrirem mãos de suas convicções e que cada um com sua
posição politica e é bom que tenha, porque aqui ninguém é dono da verdade.0
Vereador Zelito fez uso da palavra falando da emenda para
calçamento,conseguida por ele através do Deputado Estadual Paulo Magalhaes
e que tem sentido dificuldade em saber O andamento da liberação da mesma
quando busca informações na prefeitura.Sr. Bráulio retomou a palavra e
perguntou se aqui no município tem Conselho das Cidades? Foi confirmado que
sim. Então ele ressaltou a importância desse Conselho, para resolver questões
importantes a respeito do uso do solo. Da plateia foi questionado pelo Sr. Barreto
quem vai pagar pelo erro cometido na construção da creche, o Arquiteto Sr.
Bráulio, afirmou que a empresa vai pagar pelo prejuízo causado na construção
como também aos funcionários que trabalharam. Seguindo falou que irá estudar
a possibilidade da colocação de câmara de monitoramento, e O quebra-molas
solicitações feitas pelo Vereador Zelito. A seguir a Vereadora Catiane
Conceição. Fez uso da palavra, iniciou falando da construção da creche, a
mesma esteve nO local da Obra e que não viu nenhum Engenheiro da prefeitura e
nem da empresa, e que se houvesse fiscalização da Obra desde inicio teria
evitado O problema já detectado por ela, segundo a Vereadora já começou com
gabarito errado e ela comunicou ao prefeito Egnaldo Piton. E que ela concorda
com o prefeito em usar mão de obra do município e empregar as pessoas, mas
que o responsável pela obra teria que ter alguém da empresa para ler O projeto. A
Vereadora falou que não quis dizer que as pessoas daqui não intendam de
projeto, mas é preciso que seja lido por pessoas que entenda e em sua Opinião
nessa construção faltou a presença do Engenheiro, como também em outras
Obras aqui no município como as construções de casas de andares, que se sabe
que o responsável pela construção deve procurar a prefeitura, para que não
aconteçam os acidentes que ocorrem lá fora com construções sem a fiscalização
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técnica. Seguindo a Vereadora falou que tem muitas coisas para discutir com O

Engenheiro, mas como o Sr. Alef, estar fazendo curso de capacitação ela

aguarda a presença do Engenheiro nesta Casa Legislativa, para outros

esclarecimentos. Segundo falou que O Sr. Bráulio salientou está aqui no

município todas as quartas-feiras, a Vereadora agradece, mas que ainda continua

solicitando a presença do Engenheiro aqui nesta Casa. O Sr. Bráulio

parabenizou a Vereadora Catiane Conceição, pelas suas colocações a respeito

de construções sem fiscalização do órgão competente ressaltando a importância

da fiscalização de um técnico em construção e esta fiscalização também poderá

ser solicitada pelo responsável da obra mesmo gerando custos financeiros,por

que O mapa de uma casa é um projeto e que todo mundo tem um pouco de

engenheiro e de arquiteto, faz um risco no papel e diz que estar com O projeto e o

Cidadão ou a cidadã gasta R$100.000.00(cem mil reais) para fazer uma casa e

não quer gastar R$1.000,00(um mil reais) para fazer um projeto corre o risco de

fazer uma casa desconfortável insegura e até mesmo feia. O Sr. Bráulio

prosseguiu falando do convenio aqui no município que é com os Governos

Estadual, Federal, Simec questão da Educação Sismob na área da saúde para

fazer O monitoramento, a questão do uso do solo, pela dificuldade que O

município tem não é de uma hora para outra que ira montar um escritório de

fiscalização, tem que se planejar para montar. Tem que voltar ao passado para

saber o que não fez desde o início. O Vereador deve cobrar deve, mas também

devem correr atrás O Vereador critica, mas também elogia e ele estar ajudando o

município que ele como técnico não tem nenhum como adversário e estar aqui

para servir a todos, ele é pago pelo prefeito e que tem um compromisso com

gestão, ele sabe que tem a Obrigação de ouvi-IOS. Seguindo falou do seu

compromisso com a gestão e falou dos municípios onde a empresa presta

serviço, como: Cruz das Almas, Venceslau, Tancredo Neves, Riachão e aqui em

Dom Macedo Costa, e graças a Deus. Prosseguiu falando de sua trajetória e a

importância do serviço público. A Vereadora Catiane, fez uso da palavra e falou

da sua experiência trabalhando junto com engenheiro na gestão passada relatou

como era feito o acompanhamento das obras no municipio naquele período, caso

a Obra da creche estivesSe em acompanhamento desde O inicio não teria

acontecido o erro que ocorreu. O Sr. Bráulio retomou a palavra e falou que estar

consultando a FNDE, para ver se há possibilidade de acatar o que já foi feito na
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Obra da creche e a todo instante sempre valorizando o dinheiro publico. A
Vereadora Catiane, encerrou desejar boa sorte as candidatas que estão
concorrendo neste domingo ao cargo de Conselheira Tutelar deste município e
também convidou a todos para um Bingo BenefIcente em prol da construção da
casa da Sra. Carol, que irá acontecer na Comunidade do Gandú neste domingo.
Em seguida O Vereador Jailton Souza, fez uso da palavra e iniciou falando da
sua participação e de demais vereadores na Prefeitura na Comunidade, foi para
cobrar exatamente a respeito da presença do Engenheiro nesta Casa Legislativa
para dar satisfação a respeito de como estão acontecendo às obras no município.
Seguindo falou dos projetos para o município através do seu mandato de
vereador sua conquista para a construção de Polo Industrial para este município
e que esteve conversando com O novo Engenheiro Sr. Gabriel, que esteve três
vezes com a pessoa responsável em instalar a empresa aqui no município e que
foi agendado com O Engenheiro, para adiantar o processo, e ele não deu retorno
para O empresário e isso lhe deixa preocupado. O Vereador solicitou a
intervenção do Arquiteto Sr. Bráulio, junto ao Engenheiro Sr. Gabriel para
quando for possível ir até a empresa e esclarecer essas informações importantes
para a instalação dessa empresa aqui no município, pois a população esta
sempre cobrando. O Sr.Bráu|io se comprometeu em ir com O vereador Jailton
Souza, até a empresa para conversar com a pessoa responsável. Em seguida O
Vereador EDMUNDO BOMFIM fez uso da palavra, iniciou falando a respeito da
cobrança da presença do Engenheiro nesta Casa Legislativa no evento da
prefeitura na comunidade, porque as pessoas cobram dos vereadores, O
andamento das obras como a construção da creche e a do campo de futebol. O
vereador ressaltou que o campo de futebol, foi uma indicação sua na gestão
passada mesmo sendo aprovada por unanimidade, não foi construído e agora
nesta gestão foi concretizado dando andamento à construção do Estádio com
apoio do Vereador Jailton Souza e do prefeito Egnaldo Piton que foram em
busca de verbas através do Deputado Bira Cora, e hoje esta ai a construção do
Estádio, mas como O Vereador reside em Dom Macedo Costa, há muito tempo
e quer o bem da população, gostaria de vêr também o funcionamento do Polo
Industrial para gerar emprego para O município e facilitar a vida de algumas
pessoas que se deslocam para outras cidades em busca de trabalho. Seguindo
falou que foi até O prefeito Egnaldo Piton para cobrar a inauguração dO campo

6
Avenida Pedro Vespasiano, SIN - Centro — TEUFAX: (75)3648-2148 —- CEP: 44560-000

CNPJ: 42.242.982/0001—78 — Email: emdomacedocostagyahoo.cpm.br

 



Sexta-feira
11 de outubro de 2019
Ano VII • Edição Nº 252

- 8 -

 Câmara Municipal de Dom Macedo Costa - BA 

Diário Oficial do
LEGISLATIVO

h t t p : / / c m d o m m a c e d o c o s t a b a . i m p r e n s a o f i c i a l . o r g /

 -  C E R T I F I C A D O  D I G I T A L M E N T E  P O R :  A C  C E R T S I G N  S R F  I C P - B R A S I L  |  I M P R E N S A O F I C I A L . O R G  -  

Estado da Bahia

Município de Dom Macedo Costa

Câmara Municipal

 

de futebol e o prefeito, falou que no final de setembro seria inaugurado, mas oVereador acredita que não aconteceu por conta das chuvas e gostaria de ouviresclarecimento do Arquiteto. O Sr. Bráulio, explicou que o Estádio estar naultima etapa da ultima medicação dos pontos principais e a verba que veio não foiincluído e construção dos sanitários, mas que a prefeitura estar capitando verbaspara a construção dos mesmos. Seguindo o Vereador JURACY SANTOS fez usoda palavra, saudando a todos, iniciou falando com o Arquiteto Sr. Bráulio emsua colocação falou que a sua função e Projetar e Fiscalizar. E que tem umaligação direta junto do que faz a ligação com a Saúde, e aqui tem um velhoproblema que se arrasta, e hoje ele é morador de Dom Macedo Costa e fica bempróximo dessa situação claro com todos os vizinhos que enfrenta esse problema,problema esse que já foi colocado aqui na gestão passada, pelo nobre Vereador
Jailton Souza, na gestão do Ex-prefeito o Sr. José Froes, que é o pinicão, OVereador foi fotografou, trouxe foto e apresentou a todos e que realmente é umagrande preocupação de todos nós, por se tratar de Saúde Publica e na gestão
passada teve aqui, O Engenheiro José Antônio, e alertou que o serviço seria umvolume de recursos muito grande e seria muito difícil de ser encarado por
qualquer gestor, sugeriu até que fosse construída uma grande fossa para que osdejetos dos esgotos fosse todos desviados para aquele local. O Vereador
perguntou ao Arquiteto se havia possibilidade desse problema ser encarado e se
há um meio de ser resolvido? Se houve caso parecido que, por favor, O
esclareça. O Sr. Bráulio explicou ao Vereador que é conhecedor do assunto e
realmente o serviço de Saneamento Básico não é uma Obra barata, e conversou
com O prefeito Egnaldo Piton a respeito desse problema, mas que precisa fazer
uma analise mais profunda dO assunto para da um diagnostico adequado e ir em
busca de recursos para essa situação e O Vereador Juracy Santos confirmou a
sugestão passada pelo Engenheiro José Antônio sobre a construção de uma
grande fossa para a rede de esgoto da Rua Pedro Vespasiano. O Sr. Bráulio
disse que baseado em alguma experiência pode fazer ponto de sugador para
amenizar a situação. Em seguida falou do convenio assinado pela cidade de
Santo Antônio com a empresa de Saneamento Básico, EMBASA e que é viável
o município de Dom Macedo convidar a Embasa para poder falar dessa situação.
Prosseguiu falando da dificuldade que o Governo Federal estar colocando para
disponibilizar verbas para a Região Nordeste, mas que é para continuar pedindo
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porque tem que ter coragem e recurso para encarar essa situação, mas que nãoé para descartar a possibilidade de ser revolvido. Em Seguida O presidenteGeraldo Jorge, fez uso da palavra falou que o intuito da construção do pinicãoseria apenas para a Rua Manoel José da Costa e que outras ruas aproveitarame colocaram toda rede de esgoto para aquela localidade. Em seguida O Sr.Bráulio encerou agradecendo a Oportunidade. Com a palavra O Vice-prefeitoEDIMUNDO XAVIER saudou a todos e iniciou elogiando o Arquiteto Sr. Bráuliopela sua explanação que foi de muita importância. Seguindo falou da participaçãodos dois vereadores Jailton e Edmundo eles participaram da Prefeitura naComunidade na localidade de Santa Luzia, e no calor do mês de setembrodeixaram transparecer que estariam contra a administração de Guito eSenhorzinho, O vice—prefeito falou que conhece os dois e sabe que são lutadorese que não desmerecendo os outros vereadores. Em seguida explicou que asreuniões que estão acontecendo na igreja tem a permissão do Padre e que oProjeto a Prefeitura nas Comunidades, não foi projeto do Vereador Juracy, aindicação do Vereador Juracy, seria Sessão itinerária na Zona Rural do nossoMunicípio. E que a prefeitura nas comunidades nasceu de conversa com a
população e promessa de campanha de Guito e Senhorzinho onde estarialevando serviço e ouvindo o povo nas comunidades. Encerrou agradecendo atodos. Com a palavra o presidente da Câmara Geraldo Jorge parabenizou oarquiteto Sr. Bráulio por suas explicações e ressaltou que agora tem como osVereadores explicar a população que vem perguntando sobre O que aconteceu
com a construção da creche e outras duvida que surjam a respeito das obras na
cidade. Seguindo informou dO projeto da prestação de conta do prefeito que se
encontra nO site do TCM para ser votado na Sessão. E não havendo mais nada a
tratar o presidente GERALDO JORGE SALES, em nome de Deus declarouencerrada a Sessão. E eu Edmundo Bomfim Santos, 1º Secretário lavrei a
presente Ata, que depois de lida e achada conforme, vai devidamente assinada
por mim pelo presiden e e demais Edis que assim desejarem.
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